

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Ufschöttli: Aus dem Apothekergärtli wird erneut das Kulturgärtli

Medienmitteilung

Luzern, 4. April 2022

Nach 2021 wird das Apothekergärtli auf dem Dach der Bootshalle bei der Ufschöttli auch dieses Jahr zum Kulturgärtli umgenutzt. Das Kulturgärtli stellt «Open-Air-Ateliers» für Kulturtätige zur Verfügung. Neu findet in diesem Jahr auch eine Nutzung durch den «Ferienpass» statt – der Verein Bildwerk wird kreative Workshops anbieten. Mit dem Kulturgärtli will die Stadt Freiflächen für die Kultur schaffen sowie die Lärm- und Litteringprobleme reduzieren.

Auf dem Dach der Bootshalle bei der Ufschöttli haben sich vor allem an Freitag- und Samstagabenden viele Personen aufgehalten. Probleme mit Littering und Vandalismus sowie Reklamationen aus der Nachbarschaft wegen zu lauter Musik waren die Folge. Zur Beruhigung hat die Stadt zwischen dem 9. Juli und 22. August 2021 zusammen mit der IG Kultur das Pilotprojekt Kulturgärtli initiiert. Vier Holzhütten wurden aufgestellt und Kunstschaffenden als Ateliers überlassen. Abends wurde das Areal abgeschlossen und von einem Sicherheitsdienst bewacht.

Die Bilanz fällt positiv aus, obschon das schlechte Wetter samt Hochwasser die Nutzung erschwert bis zeitweise verunmöglicht hat. Sehr positiv fielen die Rückmeldungen von Anwohnerinnen und Anwohnern aus. Mit den Schliessungen jeweils von 20 bis 7 Uhr konnte auch aus Sicht des Strasseninspektorats sowie der Luzerner Polizei eine Beruhigung des Platzes erzielt werden: Es gab weniger Littering, Lärm und Gewalt. Alle Beteiligten wünschen eine Fortführung des Projekts.

Diesem Wunsch kommt die Stadt Luzern nach. Das Projekt wird weitergeführt und zeitlich verlängert: Neu wird bereits anfangs Juni damit gestartet, Schluss ist Ende August 2022. Ergänzt wird in diesem Jahr die Nutzung durch ein Angebot des Ferienpasses: Der Verein Bildwerk (www.bildwerk-luzern.ch) wird zwischen dem 18. Juli und dem 12. August täglich Workshops anbieten.

Sicherheitsmanager Christian Wandeler sagt: «Es freut uns, dass die Resonanz auf das letztjährige Projekt so positiv ausgefallen ist. Mit einer längeren Umsetzung erhoffe ich mir, dass eine

noch stärkere Belegung des Platzes erfolgt und mehr Kulturtätige vom Angebot profitieren können.» Bereits seien Anmeldungen eingegangen. Auch sei man mit verschiedenen Personen und Vereinen im Austausch, um weitere Nutzungsmöglichkeiten zu besprechen.

Hinweis: Am Kulturgärtli interessierte Personen können sich unter www.kulturluzern.ch melden.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Stab Sozial- und Sicherheitsdirektion

Christian Wandeler, Sicherheitsmanager

Telefon: 041 208 88 67

E-Mail: christian.wandeler@stadtluzern.ch

Erreichbar: Montag, 4. April 2022, von 10 bis 11 Uhr